
MURCIA. 16 de junio de 2013. Domingo XI Tiempo Ordinario.    Nº 78 Información digital de la Diócesis de Cartagena

"Tu fe te ha salvado"

Dios no deja de sorprendernos, por eso conviene
acercarse a escuchar la Palabra de Dios con mucha
atención. En este domingo nos presenta la liturgia
lecturas con temas admirables, como la importancia
del amor y el regalo del perdón; la fuerza de la fe en
Cristo y la debilidad de la ley defendida por los fariseos.
Será necesario superar la tentación de la superficialidad
y adentrarse en el corazón de los personajes que
intervienen. Pero advierto que nuestra atención no se
apartará del momento en que Jesús le dice a la mujer
pecadora del Evangelio: "Tu fe te ha salvado, vete en
paz".

Para entender la manera de proceder de Jesús y el
alcance que tiene, comencemos por la segunda
lectura, donde San Pablo habla de justificación, de

perdón por la fe y el amor a Cristo,
porque nos conducirá a la

liberación y a la vida. Ahora
veamos los personajes: el
fariseo se ha dejado llevar por
la fama de Jesús, lo considera,
lo invita a su casa, pero no cree

en Él, ni siquiera ha
t e n i d o  l a
delicadeza de

hacer los ritos
de acogida de
un huésped y

e n  s u

corazón le está juzgando mal; la pecadora, por el
contrario, ha roto todas las barreras por estar junto a
Jesús, ha superado todos los límites que le estaban
permitidos para estar junto a Él, una fuerza grande le
lleva a buscarle; pero,  ¿qué pasa en el corazón de
Jesús? Sencillamente, que Jesús trata a los dos con
misericordia, los dos son deudores y a ella le perdona
los pecados y al fariseo le da una palabra de vida.

Pero no termina aquí el Evangelio, con el perdón, esta
sería la solución que le dio el fariseo cuando le dijo:
"supongo que aquel a quien le perdonó más". Jesús
señala otra manera, que perdona más a quien ahora
le ama más, porque el perdón es fruto del amor. Pido
a Dios que nuestro amor a Dios no sea un amor de
rutina o vulgar, sino de verdadera entrega, apasionado
por el Señor.

Toda la información y mucha más, podrás encontrarla en:
www.diocesisdecartagena.org



Hoy voy a referirme brevemente a otro de los términos
con los que el Concilio Vaticano II definió a la Iglesia, el
de "Pueblo de Dios". Y lo hago con una serie de preguntas
acerca de lo que todo el mundo piensa.

¿Qué significa ser el "pueblo de Dios"? En primer lugar,
significa que Dios nos llama, nos invita a ser parte de su
pueblo, y esta invitación es abierta a todos, sin distinción,
porque la misericordia de Dios "quiere la salvación de
todos". Jesús no elige a los Apóstoles y a nosotros para
formar un grupo exclusivo, un grupo de élite. Jesús dice:
"Id y haced discípulos a todas las naciones". San Pablo
dice que en el pueblo de Dios, en la Iglesia, "no hay ni
judío ni griego... porque todos vosotros sois uno en
Cristo Jesús". Me gustaría decir a aquellos que se sienten
lejos de Dios y de la Iglesia, los que tienen miedo o son
indiferentes, a los que piensan que ya no se puede
cambiar: el Señor también está llamando a ser parte de
su pueblo y lo hace con gran respeto y amor. Nos invita
a ser parte de este pueblo, el pueblo de Dios.

¿Cómo una persona se convierte en miembro de este
pueblo? No es a través del nacimiento físico, sino por
un nuevo nacimiento. En el Evangelio, Jesús le dice a
Nicodemo que hay que nacer del agua y del Espíritu
para entrar en el Reino de Dios. Y por el Bautismo se nos
presenta a este pueblo, a través de la fe en Cristo, el don
de Dios que hay que cuidar y cultivar en toda nuestra
vida. Preguntémonos: ¿cómo puedo crecer en la fe que
he recibido del Bautismo? ¿Cómo puedo hacer crecer
esa fe que he recibido y que el pueblo de Dios tiene?

La otra pregunta, ¿cuál es la ley del pueblo de Dios? La
ley es el amor, el amor a Dios y el amor al prójimo. Un
amor que no es sentimentalismo estéril o algo vago,
sino que es el reconocimiento de Dios como único Señor
de la vida y, al mismo tiempo, aceptar al otro como un
verdadero hermano, superando divisiones, rivalidades,
malentendidos o el egoísmo. ¿Hasta qué punto nos
queda por vivir de manera concreta esta nueva ley, la
del Espíritu Santo obrando en nosotros? Cuando nos
fijamos en los periódicos o en la televisión tantas guerras

entre cristianos, pero ¿cómo puede suceder esto? En el
interior del pueblo de Dios, ¡cuántas guerras hay! En los
barrios, lugares de trabajo, el número de guerras a causa
de la envidia y los celos. Incluso en la misma familia,
¡cuántas guerras internas! Debemos pedirle al Señor que
nos ayude a comprender esta ley del amor. ¡Qué hermoso
es amarnos unos a otros como verdaderos hermanos!

La misión de este pueblo es traer al mundo la esperanza
y la salvación de Dios, para ser un signo del amor de
Dios que nos llama a todos para que su amistad con Él
sea la levadura que hace fermentar toda la masa, la sal
que da sabor y preserva de la corrupción. A nuestro
alrededor, vemos que existe la presencia del mal, los
actos del diablo. Pero yo diría en voz alta: ¡Dios es más
fuerte! ¿Crees esto, que Dios es más fuerte? Porque Él
es el Señor, el único Señor. Y yo añadiría que la realidad,
que es a veces oscura, se puede cambiar, si nosotros
somos los primeros que portamos la luz del Evangelio,
sobre todo en nuestras vidas (…). Vamos a hacer que
nuestra vida sea una luz de Cristo y juntos vamos a llevar
la luz del Evangelio a toda la realidad.

¿Cuál es el propósito de este pueblo? El fin es el Reino
de Dios, la plena comunión con el Señor, la familiaridad
con el Señor, entrar en su misma vida divina, donde
vamos a vivir la alegría de su amor sin medida, una
alegría completa.

Queridos hermanos y hermanas, sea la Iglesia, para ser
el pueblo de Dios, de acuerdo con el gran proyecto de
amor del Padre, que es ser fermento de Dios en nuestra
humanidad, que significa proclamar y llevar la salvación
de Dios en este mundo nuestro, que a menudo se pierde.
La Iglesia es lugar de la misericordia y la esperanza de
Dios, donde todo el mundo puede sentirse acogido,
amado, perdonado. Y para que el otro se sienta acogido,
amado, perdonado, llamo a la Iglesia a estar con las
puertas abiertas, para que todos puedan entrar y noso
tros podamos salir a anunciar el Evangelio.

Fuente: Santa Sede- News.va

Francisco: “La misión de este pueblo es traer
al mundo la esperanza y la salvación de Dios,
para ser un signo de amor de Dios"
En la Audiencia del pasado miércoles, Su Santidad Francisco utilizó el término "pueblo
de Dios" para referirse a la Iglesia, como pueblo enviado a proclamar y llevar la
salvación de Dios al mundo entero.



"Cuando yo entré en tu
casa, no me pusiste agua

para los pies; ella, en
cambio, me ha lavado los
pies con sus lágrimas y
me los ha enjugado con

su pelo"

Del Santo Evangelio según San Lucas
7, 36 - 8,3

El Hijo, una vez ha cumplinado su misión, se presenta en medio de
los suyos entregándoles el d

En aquel tiempo, un fariseo rogaba a Jesús que fuera a comer con él. Jesús,
entrando en casa del fariseo, se recostó a la mesa. Y una mujer de la ciudad,
una pecadora, al enterarse de que estaba comiendo en casa del fariseo, vino
con un frasco de perfume y, colocándose detrás junto a sus pies, llorando, se
puso a lavarle los pies con sus lágrimas, se los enjugaba con sus cabellos, los
cubría de besos y se los ungía con el perfume. Al ver esto, el fariseo que lo había
invitado se dijo:
—"Si éste fuera profeta, sabría quién es esta mujer que lo está tocando y lo que
es: una pecadora".
Jesús tomó la palabra y le dijo:
—"Simón, tengo algo que decirte".
Él respondió:
—"Dímelo, maestro".
Jesús le dijo:
—"Un prestamista tenía dos deudores; uno le debía quinientos denarios y el
otro cincuenta. Como no tenían con qué pagar, los perdonó a los dos. ¿Cuál de
los dos lo amará más?".
Simón contestó:
—"Supongo que aquel a quien le perdonó más".
Jesús le dijo:
—"Has juzgado rectamente".
Y, volviéndose a la mujer, dijo a Simón:
—"¿Ves a esta mujer? Cuando yo entré en tu casa, no me pusiste agua para los
pies; ella, en cambio, me ha lavado los pies con sus lágrimas y me los ha enjugado
con su pelo. Tú no me besaste; ella, en cambio, desde que entró, no ha dejado
de besarme los pies. Tú no me ungiste la cabeza con ungüento; ella, en cambio,
me ha ungido los pies con perfume. Por eso te digo: sus muchos pecados están
perdonados, porque tiene mucho amor; pero al que poco se le perdona, poco
ama".
Y a ella le dijo:
—"Tus pecados te son perdonados".
Los demás convidados empezaron a decir entre sí:
—"¿Quién es éste, que hasta perdona pecados?".
Pero Jesús dijo a la mujer:
— "Tu fe te ha salvado, vete en paz".
Después de esto iba caminando de ciudad en ciudad y de pueblo en pueblo,
predicando el Evangelio del reino de Dios; lo acompañaban los Doce y algunas
mujeres que él había curado de malos espíritus y enfermedades: María la
Magdalena, de la que habían salido siete demonios; Juana, mujer de Cusa,
intendente de Herodes; Susana y otras muchas que le ayudaban con sus bienes.

EL EVANGELIO

PRIMERA LECTURA
2 Samuel 12, 7-10. 13

SALMO RESPONSORIAL
Sal 31,1-2. 5. 7. 11

SEGUNDA LECTURA
Gálatas 2, 16. 19-21

EVANGELIO
Lucas 7, 36 - 8, 3



D. Juan López Soto nació en Sangonera la Verde (Murcia)
el 2 de diciembre de 1897. Ingresó en el Eremitorio de
Nuestra Señora de La Luz, con el nombre de hermano
Andrés.

Fue un hombre de gran piedad dedicando mucho tiempo
a la oración. Era muy penitente y usaba instrumentos de
mortificación por sus pecados.

Su sobrino dirá de él: "Era un religioso fiel y cumplidor
de todas sus obligaciones, se adelantaba a realizar los

trabajos de la comunidad, era muy querido por todos".
De gran humildad y admirable por su paciencia, fue gran
devoto de la Virgen bajo las advocaciones  de Los Ángeles
y de La Luz, patrona de su pueblo y del Eremitorio res
pectivamente.

Fueron expulsados del Eremitorio el 22 de julio de 1936
y se refugió en su casa. Cuando fueron a por él su padre
les dijo que donde llevaran a su hijo iría también el.

Fue martirizado el 6 de octubre de 1936, a los 39 años.

Siervo de Dios
D. Juan López Soto (hermano Andrés)

Siervo de Dios
D. Andrés López López

D. Ándrés López López, padre del Hermano de La Luz D.
Juan López Soto, se casó con Dª. Dolores Soto de quien
tuvo seis hijos.

Era un hombre de Iglesia. Cuando se lo permitía su trabajo
iba todos los días a Misa y en casa se rezaba todos los
días el rosario, era generoso con los más necesitados y
con los enfermos y al recoger la cosecha ayudaba siempre

a la Iglesia.

Fue martirizado junto a su hijo el  6 de octubre de 1936.
Cuando arrestaron a su hijo él les dijo que donde llevaran
a su hijo iría el. Cuando los montaron en el coche la madre
forcejeo queriendo impedir que se los llevaran y fue
arrastrada unos 15 metros, falleció a los tres meses de
este suceso.

D. Ángel Guirao Girada nació en la ciudad de Murcia el
24 de diciembre de 1862, a las 12 de la noche y fue
bautizado al día siguiente en la parroquia de San Miguel
(Murcia).

Fue abogado, senador, diputado, presidente de la
Diputación y director de Cruz Roja. Desde sus cargos

siempre ayudó a los más necesitados. Asistía a Misa todos
los días, y en verano se celebraban en su casa.

Fue denunciado por su propia criada, a quien había
ayudado y a sus hijos.

Fue martirizado el 15 de diciembre de 1936 a los 74 años.

Siervo de Dios
D. Ángel Guirao Girada



Bajo el lema "La
alegría de creer" se
han desarrollando,
de miércoles a
viernes, en Murcia
las XVI Jornadas de
Teología Funda
m e n t a l .  L o s
teólogos partici
pantes en estas
jornadas conocían
el pasado jueves
por la  tarde el Mu

seo Salzillo y la S.I. Catedral, en una visita guiada por el
director técnico del Museo de la Catedral, D. Francisco
Alegría.

A las 18:30 horas comenzaba la Eucaristía, presidida
por el Obispo de la Diócesis de Cartagena, durante la
cual, Mons. Lorca Planes agradeció el trabajo y
dedicación de los más de 30 teólogos llegados de toda
España.

El Sr. Obispo aseguró a los presentes que rezaría por
ellos y les pidió que oren por los que están cursando
estudios teológicos, "no sólo para los que se van a
dedicar a la docencia sino también a los que van bus
cando una mayor preparación para ser mejor testigos
de la fe, para ser verdaderos evangelizadores".

Según el coordinador de estas jornadas, D. José Ruiz,
han sido unos días muy fructíferos, "el encontrarnos y
poder compartir por dónde va la actualidad en cuestio
nes de Teología Fundamental y el reflexionar este año
sobre la alegría de creer nos ayuda, no sólo al hecho
de encontrarnos y actualizarnos, sino también a reflexio
nar y cuestionarnos por donde tiene que seguir la
investigación que muchos de nuestros compañeros
están realizando".

Las jornadas han finalizado al mediodía de hoy viernes,
pero a las 9:30 horas tenían la última conferencia sobre
"La dimensión eclesiológica, comunitaria y celebrativa
de la fe", a cargo del Dr. Guillermo Juan Morado, del
Instituto Teológico San José de Vigo.

La próximas Jornadas de Teología Fundamental tendrán
lugar dentro de dos años en el Instituto Teológico San
Dámaso en Madrid.

La Universidad
Católica San
A n t o n i o  d e
Murcia (UCAM)
celebró el jue
ves la festivi
d a d  d e  s u
patrón,  San
A n t o n i o  d e
Padua, con la
celebración de

una Eucaristía presidida por el Arzobispo de Zaragoza,
Mons. Manuel Ureña, y concelebrada por el Obispo de
la Diócesis de Cartagena, Mons. José Manuel Lorca
Planes. Al finalizar la celebración tuvo lugar el Acto
Académico en el que se invistió Doctor Honoris Causa
al presidente del Grupo Silanes, D. Antonio López de
Silanes.

Durante la homilía, el Arzobispo de Zaragoza, Mons.
Manuel Ureña, resaltó que "una característica funda
mental de la UCAM es su atención al descubrimiento
de la Verdad, para una vez encontrada, descansar en
ella, teniendo en cuenta que una inteligencia, por muy
ilustrada que sea, debe abrirse al Evangelio, que es el
que otorga la Verdad completa".

Ya durante el acto académico el Obispo de la Diócesis
de Cartagena, Mons. José Manuel Lorca Planes, felicitó
a la UCAM por la celebración del día de su patrón, e
invitó a todos los docentes, investigadores y profesio
nales al servicio de la sociedad a que "asienten su vida
sobre el conocimiento de la fuente de la sabiduría por
excelencia, que es Dios".

Por su parte, el presidente del Grupo Silanes, y nuevo
doctor por la UCAM, remarcó durante su discurso de
investidura "los importantes frutos que trae consigo el
acercamiento entre la ciencia y la empresa".

El presidente de la Universidad Católica de Murcia, D.
José Luis Mendoza, dió la bienvenida a D. Antonio López
de Silanes al claustro de profesores de la UCAM y
destacó que "la empresa privada es un motor impulsor
de riqueza, que debe estar al servicio de la sociedad y
de la persona".

Mons. Ureña y Mons. Lorca
Planes, en la celebración del

patrón de la UCAM

La Diócesis de Cartagena acoge las
XVI Jornadas de Teología
Fundamental



Las obras de restauración
del monasterio de las cla
risas de Lorca alcanzan ya
su fase final, ya que el
próximo martes, 18 de ju
nio, el monasterio será
bendecido por el Obispo
de la Diócesis de Cartagena.

El Monasterio de Santa Ana y la Magdalena de Lorca
volverá a lucir como antaño gracias a la solidaridad del
Sindicato Central de Regantes del Acueducto Tajo-
Segura que, a través de la campaña “Céntimo solidario”,
recaudó dos millones doscientos mil euros, el importe
total de la restauración.  Al acto acudirán también el
presidente de la Comunidad Autónoma de Murcia, D.
Ramón Luis Valcárcel, y el alcalde de Lorca, D. Francisco
Jódar.

Tras este acto de bendición, el 2 de julio tendrá lugar
la consagración de la capilla del monasterio, a cargo
también del Obispo de la Diócesis de Cartagena.

Mons. Lorca Planes visitó a las clarisas el pasado domin
go para comprobar el estado de las obras y para com
partir unas horas junto a la comunidad.

Finalizan las obras de
restauración en

el monasterio
de las clarisas

de Lorca

Unas 1.500
personas
participarán en
la peregrinación
diocesana a
Lourdes

La extensión del Instituto Pontificio Juan Pablo II de la
Diócesis de Cartagena finaliza este fin de semana el
curso con un seminario especial de formación, "Simbo
logía nupcial en el Antiguo Testamento", a cargo del
sacerdote D. Carlos Granados García. Durante la jornada,
que comenzará a las 10:00 horas, se realizarán dos po
nencias: "La interpretación de la simbología nupcial en
los profetas" y "La personificación femenina de la sabi
duría en Israel", ambas conferencias se realizarán en el
Real Casino de Murcia. Tras las ponencias tendrá lugar
una Eucaristía en la S.I. Catedral presidida por el Obispo
de la Diócesis, Mons. José Manuel Lorca Planes.

Clausura del curso en el Instituto
Juan Pablo II con un seminario

especial de formación

Un año más, La Hospi
talidad de Nuestra Señora
de Lourdes de la Diócesis
de Cartagena participará
en la Peregrinación a Lo
urdes que tendrá lugar del 21 al 26 de junio. Unas 1.500
personas peregrinarán esos días a Lourdes como enfer
mos,  camil leros,  enfermeras o peregrinos.

Como cada año el Obispo de la Diócesis de Cartagena,
Mons. José Manuel Lorca Planes, y el Obispo Emérito,
Mons. Javier Azagra, se sumarán también a esta
peregrinación diocesana acompañados por 30 sacer
dotes.

El presidente diocesano de la Hospitalidad de Nuestra
Señora de Lourdes, D. Joaquín Martínez Pérez, asegu
raba que el verdadero milagro de Lourdes es la alegría
con la que enfermos y voluntarios viven esos días y
explicaba que la peregrinación diocesana viajará a
Lourdes en 18 autobuses y dos aviones de Iberia que
partirán desde el aeropuerto de San Javier. Los 206
enfermos viajarán en avión acompañados por el perso
nal médico: 11 médicos, 8 enfermeros y 3 farmacéuticos.

D. Joaquín Martínez recordaba que la peregrinación a
Lourdes no sería posible sin las personas que trabajan
como voluntarios: 516 enfermeras y 255 camilleros.

A los hospitalarios que peregrinan como voluntarios
se suma cada año un nutrido grupo de peregrinos, que
este año asciende a 345 personas.

El consiliario de la Hospitalidad, D. Luis Emilio Pascual,
aseguraba que "Lourdes no es un lugar de milagros es
un lugar de fe" y destacaba que de entre los 1.500
peregrinos hay más de 150 jóvenes y más de 50 niños.
"A veces el gran milagro de Lourdes es encontrar a un
joven que en ocasiones parecen que viven de una forma
muy individualista pero que en Lourdes se entregan
por completo a los demás", explicaba el consilidario de
la Hospitalidad.



El movimiento de
Vida Ascendente
celebra este año su
25 aniversario en la
Diócesis de Carta
gena. Por eso el
pasado sábado por
la mañana, más de
250 personas de
diferentes grupos
de Vida Ascendente
de toda la Diócesis
participaron en la
celebración de la Eucaristía que estuvo presidida por
el Obispo de la Diócesis de Cartagena, Mons. José Ma
nuel Lorca Planes, acompañado por el consiliario de
Vida Ascendente, D. José Manzano, y varios sacerdotes
más.

Durante la celebración, que cantó la coral del Centro
de Mayores de San Miguel, el Pastor de la Iglesia de
Cartagena aseguró a los presentes que para la Iglesia
el tema de la edad no es un problema, "el problema es
cuando el corazón está lejos de Dios", explicó Mons.
Lorca Planes quien, además, destacó que la experiencia
de la vida tiene un valor muy especial "por la vida dada
y gastada por los demás".

Mons. Lorca Planes animó a los presentes a seguir ben
diciendo a Dios en esta etapa de sus vidas, "puedes
querer a Dios desde una enfermedad incurable y puedes
ser un apóstol de Dios postrado en una cama o cami
nando, esta es la fe que te lleva al corazón de Dios".

"Estamos en el corazón de Dios",
Mons. Lorca Planes en la Marcha

al Cristo de Monteagudo

El movimiento de Vida
Ascendente celebra sus 25 años
en la Diócesis de Cartagena

Más de 1.000 perso
nas participaron el
pasado viernes, 7 de
junio, por la noche en
la XXIII Marcha Dio
cesana al Cristo de
M o n t e a g u d o.  L a
marcha comenzó a las
21:00 horas en la plaza
de Santo Domingo,
para llegar sobre las

23:00 horas a Monteagudo donde se celebró una Euca
ristía presidida por el Obispo de la Diócesis de Cartage
na, Mons. José Manuel Lorca Planes, y concelebrada
por el párroco de Nuestra Señora de la Antigua de
Monteagudo, D. José Luis Riquelme, el superior de los
Jesuitas, el Padre José Luis Cano, y varios sacerdotes
más.

Durante la homilía, Mons. Lorca Planes agradeció a los
jesuitas la implantación de la devoción al Sagrado
Corazón de Jesús en nuestra Diócesis, "es un tesoro de
gracia del que ahora vemos los frutos", explicó el Sr.
Obispo que también habló de la enorme preocupación
de Dios por su pueblo, "al Señor nunca le pasa nada
desapercibido de nuestras vidas; la tragedia del paro,
la enfermedad, los complejos, las separaciones doloro
sas, todo eso no es nada comparado con la infinita
misericordia de Dios".

El Pastor de la Iglesia Diocesana animó a los presentes
a confiar en Dios y a descansar en Él, "estamos dentro
del corazón de Dios; su misericordia nos lleva a la espe
ranza, porque Dios sale siempre a nuestro encuentro".
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BESAPIÉ AL CRISTO DE LA
FE Y SANTA MISA
PRESIDIDA POR MONS.
LORCA PLANES

Lugar: Parroquia de Ntra. Sra.
del Carmen, Cartagena.

Hora: 19:30

CONFIRMACIONES

Lugar: Parroquia San Ginés de
la Jara, Cartagena.

Hora: 20:00

MISA DE CLAUSURA DEL
CURSO INSTITUTO JUAN
PABLO II, PRESIDIDA POR
MONS. LORCA PLANES

Lugar: Parroquia de San
Lorenzo.

Hora: 13:30

CONFIRMACIONES

Lugar: Parroquia de San José
de Sangonera la Seca (Murcia).

Hora: 20:00

25 ANIVERSARIO DEL
MINISTERIO EPISCOPAL
DE MONS. JUÁREZ

Lugar: Parroquia San Juan
Bautista de Alquerías (Murcia).

Hora: 10:30

EVENTOS FUTUROS, PARA IR RECORDANDO

20 de JUNIO: Toma de posesión del nuevo presidente del Cabildo Superior de Cofradías de
Semana Santa de Murcia.

21 a 26 de JUNIO: Peregrinación Diocesana a Lourdes.

28 de JUNIO: Confirmaciones en la parroquia de San Juan Bautista de Archena, a las 20:30 horas.

18Martes
de junio 2013

ENTREGA DE LA OBRA
DEL MONASTERIO DE
LAS CLARAS DE LORCA

Lugar: Monasterio de Santa
Ana y la Magdalena, Lorca.

Hora: 12:30
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